
好冰箱 保鲜实力是本质
保鲜是好冰箱的首要指标。购买冰箱的

首要目的是最大限度地延长食物的保鲜时

间，吃到健康新鲜的食物。

保鲜能力强第一是实现食材的高保湿；

其次，制冷能力也是保鲜的关键，能够满足极

速制冷的冰箱才是好冰箱。不同位置的制冷

不均，也会导致冰箱里有的部位放置的食材

不能保鲜。因此，有精锐雷达感温的冰箱才

能针对冰箱各部位进行精准的保鲜。

总的来说，一款好冰箱要满足保鲜这一

指标，就必须能够满足食材高保湿、极速制

冷、精准保鲜这三大要求，美的冰箱通过双擎

双系统、精锐雷达感温满足三大要求，实现真

正保鲜好冰箱。

好冰箱要考量综合素质
除了保鲜这一首要指标，省电省心、舒适

好用、健康安心也是冰箱需要考量的综合素

质表现。而拥有优秀的综合素质表现，软硬

件的综合实力是关键。

目前最省电的冰箱是能够实现四天一度

电，来自美的发布的芯节能技术，能够实现超

低耗运行全程，是目前市面上冰箱节能的领

跑者。在冰箱的净味、串味处理能力上，美的

冰箱采用的铂金净味技术，HIPS环保材料，

让冰箱拥有纯净的空间，健康无毒害。

除此之外，解放双手免除霜才是好用的

冰箱，运行无噪音的冰箱，才是舒适的好冰

箱。美的冰箱的风冷无霜技术和36分贝的静

音技术，也真正满足了冰箱的舒适好用。

好冰箱 大品牌才有保障
除了具备保鲜真实力、软硬件的综合实

力两大衡量指标，品牌也是衡量好冰箱的第

三大指标。市场上冰箱品牌众多，但是真正

的大品牌才有好的保障，在售后服务上能够

实现真正省心。美的凡帝罗冰箱发布压缩机

十年包换承诺，以及全网五星保养服务，真正

凸显了大品牌的技术实力和服务品质，选择

大品牌，才能选对好冰箱。

综合素质的优秀表现，来自软硬件的综

合实力，一款好冰箱绝不能通过一个技术，一

招半式来实现多项功能。不管是定频变频、

直冷风冷还是无氟，最关键的是在选择一款

好冰箱时，必须考量保鲜真实力、软硬件综合

实力，以及大品牌保障三大指标，才是选对好

冰箱最明智的选择。

拒绝忽悠 教你擦亮双眼选对好冰箱

高品质的生活离不开冰箱，但目前冰箱市场上打出的技术概念五花八门，如定
频变频、直冷风冷、光学除异味、无氟等，让不懂技术的消费者不知所以然，无法判
断这台冰箱到底是好还是不好，给消费者带来选购方面的困惑。

笔者也了解到，很多消费者其实不怕花钱，只怕买不到一台真正的好冰箱。很
多消费者在购买冰箱时常常片面听取商家的宣传，如这台冰箱一个技术解决几大
问题，常常使很多消费者步入宣传陷阱。笔者邀请技术专家解读选好冰箱的三大
衡量指标，贴地气教你好冰箱该怎么选。

星报时评信箱：
xbxy2010@126.com

苟姓男子担心儿子被嘲笑
欲让其改姓“敬”

长春的苟先生担心儿

子因姓氏问题在学校被同

学 嘲 笑 ，想 让 儿 子 改 姓

“敬”。他查询发现，其实

“苟”姓原本是姓“敬”的，

但因为冲了后晋皇帝石敬

瑭 的 名 讳 ，被 迫 改 姓

“苟”。但相关部门表示，

原 则 上 ，改 姓 范 围 只 局 限

于 父 母 或 继 父 母 姓 氏 。

@京华时报

河南福彩946万大奖无人领
6天后将视为弃奖

今年 1 月份，河南中牟

县一彩民在白沙镇玻璃广

告 市 场 的 一 个 福 彩 投 注

站，用一张 10 元单式投注

票中得双色球第 2015006 期

一等奖一注，单注奖金 946

万 多 元 ，至 今 获 奖 者 也 没

有 来 领 奖 。 这 注 946 万 元

大奖的兑奖最后期限为 3

月 17 日。@大河报

微WEI SHENG YIN
声音

校长后面加副部级
映射深层反思
□黄春景/文 刘军/图

延迟退休不能靠时间来形成共识
□刘义杰

世SHI XIANG ZA TAN
相杂谈

备受关注的延迟退休政策有无时间

表？人力资源和社会保障部部长尹蔚民 10

日在十二届全国人大三次会议记者会上

说，争取今年完成方案制订，明年报经中央

同意后征求社会意见，后年正式推出。方

案推出至少五年后，再渐进式实施。（今日
本报03版）

“渐进式”延迟退休相较于一刀切式的

退休，的确给人们以适应的时间。一者，至

少要在5年以后才能实施，给大家一个心理

的预期，也有利于人们逐渐接受这一事

实。二者，渐进式一年增加“两个月”的退

休，看似也不会给公众带来更多的负担。

但问题是，这样的渐进式退休就合适了

吗？进一步说，正如尹部长所言，渐进式退

休如今在社会上仍然没有形成共识，五年

后，公众就能达成共识了吗？

答案是否定的，渐进式退休不能只靠时

间来形成共识，正如网友们所言，这种做法

不过是温水煮青蛙，对那些年轻人仍然存

在不公平。不妨梳理一下，我国延迟退休

面临的诸多阻力到底是什么？其一，是我

国的社会保障体系仍然不健全，养老保险

也没有全面覆盖，这一形势下，只求付出难

有回报增加了人们的被剥夺感；其二，职业

和行业之间差异巨大，不同的职业对人的

体力和智力有着不同的要求，也就注定职

业对每个人的人体伤害不同，不给予差异

化的退休年龄处理，公平公正也就难以保

证；其三，不同群体的人均寿命是不同的，

又加上养老双轨制的存在，导致了每个人

的付出与收获未必成正比，不在退休年龄

上纠正这一偏差，也就难以获得大多数人

的支持；其四，延长缴费的年限，相应缩短

领取养老金的年限等政策带给企业更大的

负担，且不说企业需要支付更长时间的养

老金费用，高龄员工能否继续承担其职业

也是具体体现，高龄员工难以承担起职业，

那么，势必引发大量的人员下岗与找不到

工作，这方面应该如何避免？

渐进式延迟退休的确可以降低政府的负

担，解决社会未富先老、养老金入不敷出的问

题，但也会带来更多的社会矛盾与问题。

简单来说吧，渐进式延迟退休是一个好

方法，用时间来化解难题。但我国的退休

问题，绝对不是一个时间问题。原因在于，

我国的养老保险机制仍然不太完善，养老

群体方面存在着不同的利益体，只是通过

时间来化解养老问题难以形成共识。

是的，我国人民的平均年龄已经达到甚

至超过世界平均水平，但我国人民所享受

的福利、工作的强度、生活的质量等问题，

与欧美国家相比差距还很大。这也才是，

延迟退休难以形成共识的真正问题。

星XING BAO SHI PING
报时评

日前，全国人大代表、南开大学校长龚克

接受采访时表示，目前教育优质资源的供给和

需求绷得太紧，在教育公平问题上，不能完全

讲分数面前人人平等。龚克认为自己的职务

后面加了副部级是丢人的事情。他还表示希

望加快高校去行政化，但不会转向行政工作。

（3月10日《新京报》）
校长后面加副部级是丢人的事，这句话坦

率真诚地表露出自己心迹。校长后面加副部

级的背后，映射出深层反思。可以肯定，随着

社会的发展，大学取消行政级别实乃大势所

趋。大学校长的称谓，理应是教育专家、学界

英才的代名词，与“副部级”行政头衔的距离一

旦越来越近，在这种管理体系下大家同步走一

个模子，不可能会出现创新思想，这对于大学

而言并非好事。

这次南开大学校长认为“校长后面加副

部级是丢人的事”，可以说是对当下高校“行政

化”趋向的不满宣泄。摘掉那些戴在头上的行

政级别“官帽子”，恢复高校传道授业解惑的应

有角色，社会呼声不绝于耳，这也是全面深化

改革的迫切要求。

时SHI SHI LUAN DUN
事乱炖

明星吸毒
垮掉的不只是自身形象
□林海清

10 日上午，演员王学兵因涉毒

被北京警方抓获。此消息已经多个

渠道得到证实。尽管更详细的情况

尚不了解，但据透露，他是在家中和

其他演员同时被警方带走的 。另

外，同时被带走的另一位演员曾出

演过《重案六组》和《七剑下天山》。

（今日本报 16版）
如今的娱乐圈，似乎被毒品阴影

所笼罩，像张默、宁财神、房祖名、尹相

杰等人都曾因毒品而受到法律惩罚。

但是，这些鲜活的涉毒案例，并没有警

醒娱乐圈里明星们的意识。如今，“好

男人”王学兵的涉毒，再次让人们感觉

到了“贵圈真乱”的现实无奈。

作为明星，应该对毒品有清晰的

认识，但明星们却依然前赴后继，成

为一个个“瘾君子”。其实，究其原

因，无非在于以下两方面：一则，明星

们拥有深厚的经济基础，对于花费不

菲的毒品，能够支付得起。反之，假

如是常人，恐怕很难承担如此高昂的

毒品消费。二则，娱乐圈生态下的现

实需要，有时吸毒被看做混入圈子的

捷径，被抓的明星往往是“集体作

案”，具有“毒来毒往”的特征。

问题是，不管出于何种原因，娱

乐圈中的明星们屡屡成为“瘾君

子”，其产生的负面作用都是非常严

重的。从其自身而言，一旦沾染了

毒品，就会让自己的形象一败涂地，

社会地位也会急转直下，而且自己

的事业也会遭受毁灭性打击。

明星吸毒不只是垮掉了自身形

象。既然是明星，就在社会上具有

广泛的影响力，承担了更多的社会

责任。那么，明星的一举一动，都会

成为效仿的对象，而明星的吸毒举

动也可能被很多人所模仿。作为明

星，本应该传递“正能量”，却透出了

太多的“负能量”，如此的行为，必然

会对整个社会风气产生严重的伤

害。作为明星艺人，为了自己的前

途和未来，为了自己肩上沉甸甸的

社会责任，应该保持清醒头脑，遵纪

守法，远离毒品。
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